EL MERCURIO

26/06/2025 Audiencia: 320.543 Sección: NACIONAL \$3.569.064 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654
Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 17,35%



Pág: 7

Especialistas gestionan reuniones con miembros del Ejecutivo y Legislativo:

Dializados crecen hasta 7% anual, son 26 mil y piden incluir nuevos tratamientos a Fonasa

Expertos solicitan codificar como prestación la hemodiafiltración de alto volumen, la que ya se aplica en 14 hospitales y permite eliminar más toxinas de la sangre.

VÍCTOR FUENTES BESOAÍN

Debido al incremento de la diabetes, la hipertensión y la obesidad, patologías que conducen a la enfermedad renal crónica, el número de pacientes dializados en el país crece anualmente entre un 4% y un 7%. Hoy son más de 26 mil los que reciben este tratamiento.

has de 20 im los que rechectes te tratamiento. Si bien los expertos reconocen que "un éxito de la diálisis en Chile es que existe una garantía universal para acceder a ella", también abogan para la incorporación a las prestaciones del Fondo Nacional de Salud (Fonasa) de una modalidad que, aseguran, permite mejorar la calidad de vida de los pacientes.

da de los pacientes.
Se trata de la hemodiafiltración de alto volumen (HVHDF), una terapia que ya reciben cerca de 300 pacientes en el país, y sobre la cual ayer Cristián Pederros, nefrólogo del Hospital Las Higueras de Talcahuano, junto a otros especialistas, expuso ante la División de Prevención y Control de Enfermedades (Diprece), de la Subsecretaría de Salud Pública.

Asimismo, gestionan reuniones con representantes del Ejecutivo, a través de Fonasa, y de las comisiones de Salud del Congreso para promoverla como prestación pública.

Pedreros afirma que tanto las

Fecha

Vpe:

Pedreros afirma que tanto las sociedades médicas como los propios beneficiarios piden complementar la diálisis convencional con esta nueva prestación que se aplica en el país, pero sin aporte estatal.

Dice que si bien "el óptimo sería que el paciente pudiera recibir un trasplante de riñón, solo el 10% está en condiciones de acceder a una lista; y de ellos, solo el 1% se trasplanta". Agrega que "por lo tanto, el 99% de los pacientes con insuficiencia renal crónica son dializados".

"Mejor sobrevida y menos infecciones"

"Actualmente, la diálisis convencional no puede eliminar de la sangre todas las toxinas que quisiéramos", explica Pedreros y sostiene que la terapia que se busca codificar "se



TRATAMIENTO.— Actualmente, solo un 1% de quienes tienen una enfermedad renal crónica logra acceder a un trasplante de riñón.

enfocan en una mayor limpieza y generan una mejor sobrevida y menores nivel de infección y de hospitalización".

Afirma que si bien se habla de "nuevos" procedimientos, "el primer paciente en Chile recibió este tratamiento en 2008" y ya son 14 recintos hospitalarios del país los que aplican este método. Desde la Sociedad Chilena de

Nefrología detallan que la mencionada prestación para dializados se encuentra disponible en los hospitales Exequiel González Cortés y Luis Calvo Mackenna, especializados en niños, y, entre otros, en los recintos de salud de San Felipe, Rapa Nui, Talcahuano, Curanilahue, Temuco, Coyhaique, Puerto Aysén y Punta Arenas.